

das, sección que aunque menos difícil que la Cascabela, seguramente resultará un gran trabajo."

Corrobora el señor Vázquez lo expuesto refiriéndose á mis propios estudios de reconocimiento de esta misma línea.

Como usted ve, no son solamente las consideraciones de mayor ó menor longitud, y de más ó menos costo las que deciden sobre la elección de una línea: son otras de mucho mayor trascendencia las que la obligan, entre las cuales se destacan las de gradiente y curvatura. La línea á que usted se refiere se encuentra afectada de la imposibilidad de que las curvas quepan en el alineamiento económico, que á la simple vista parece que debe seguirse, y de que las gradientes de las quebradas del Barbudal y Cascabela son mayores que las que puede tener la línea, y por consiguiente es imposible seguir su curso natural como parece indiarlo el sentido común. El sentido común no puede apreciar estas susceptibilidades, y si así fuera no habría necesidad de usar instrumentos para esos trabajos.

Ocho líneas en este trayecto han sido reconocidas, y por la descripción anterior puede usted juzgar cómo han sido analizadas para elegir el estudio de la trazada. Puede usted estar seguro, pues, que no se ha festinado el asunto, y que el propósito ha sido sano é imparcial.—Soy de U. su muy atento y S. S.—LUIS MATAMOROS,—Mem. AM. Soc. C. E.

CABLEGRAMAS

El naufragio del "Berlín"

Hookof Holland, 22.—A bordo del Berlín, hay todavía cuatro vivos. Se trata de salvarlos.

—El príncipe Consorte, viudo todavía, vivo á bordo del "Berlín", ha declarado que no regresará á la capital hasta que no hayan sido salvados todos. Son dos mujeres y un niño. Están debilitados. Negábase á bajar en cuerda. Los botes, salvados y los remolcadores, renuevan los esfuerzos llevando sacos impermeables.

Diez personas fueron salvadas hoy: 2 hombres, 3 mujeres y 5 tripulantes. Las naraciones de sus sufrimientos son terribles. Lleváronlos al hotel América. Se ha descubierto que el Berlín ha naufragado sobre los restos del vapor Leeds que fué perdido en 1887.

Otro naufragio

Copenhague, 22.—Cerca de Fjalling, costa de Jutlandia, un fuerte temporal causó el naufragio de un velero. Cinco veces se trató de auxiliarlo desde tierra, infructuosamente.

A dieciocho tripulantes, agarrados de los cordajes, les cayó el palo y todos fueron precipitados al agua, ahogándose.

ESTADOS UNIDOS

Noticias diversas

Nueva York 22.—En Broadway, en la esquina de la calle Liberty, se edifica una casa, de 41 pisos. Habrá 15 ascensores, de los cuales 4 subirán desde el sótano hasta la punta de la torre directamente. Recorrerán la distancia, que será 102 pies, en 60 segundos.

Nueva York 22.—Uno de los representantes de Rockefeller, en una entrevista, desmiente la fabulosa riqueza atribuida á Rockefeller, dice que no tiene más que 250 ó 300 millones de dólares. Sus entradas anuales apenas alcanzan á 15 ó 20 millones. Agrega que Rockefeller tiene solamente el 26 por ciento del capital del Standard Oil.

JAMAICA

Otro terremoto

Kingston, 22.—Esta mañana hubo un fuerte terremoto. Se derrumbaron varios edificios.

Hubo grandísimo pánico. No hubo desgracias personales.

CUBA

Visita del ministro Taft

Washington, 22.—En el mes de abril próximo, Taft hará otra visita á la Habana, para enterarse de la situación.

Al regresar á Washington, se decidirá si se celebrarán elecciones en Cuba y la fecha de ellas.

RUSIA

Grave situación en Odessa

Odessa, 22.—Los teatros, cafés y restaurantes, desiertos.

Nadie sale á la calle después de anochecer. Los negocios completamente paralizados.

De milicia naval

San Petersburgo, 22.—El consejo de oficiales navales de la estación del Báltico adoptó una resolución contra la continuación en el servicio de los oficiales de la escuadra de Nebogotoff, que fueron absueltos por el consejo de guerra.

El almirantazgo Yakofief, jefe del Estado Mayor naval, ha trasladado á los oficiales en referencia de servicio á bordo, á servicio en tierra.

Vandalaje de los terroristas

Varsovia 22.—Una partida de terroristas atacó hoy á medio día la oficina de correos situada en la calle Uspolrra y mataron al administrador, á dos empleados y á dos soldados que guardaban la entrada é hirieron á una veintena de transeúntes. Robaron el contenido de la caja, compuesto de efectivo y especies.

Los ladrones pertenecen á la Sección Bélica de los socialistas.

Cuando se retiraron, desplegaron la bandera roja. El administrador de correos confiesa que se llevaron los ladrones varios millones de rublos.

Esta es la primera importante corrección en 2 meses lo que demuestra la falsedad del aserto de las autoridades de que los terroristas hayan sido suprimidos.

FRANCIA

La cuestion de iglesias

París, 22.—En nota autorizada que se publica en "La Croix", se define la actitud del episcopado entre Amiette y Selves. Los obispos no aceptan los contratos que hacen responsables á los curas por importantes reparaciones á las iglesias ó contratos que contienen una cláusula excluyendo los miembros secolarizados de las órdenes disueltas de servir como curas, pues el aceptarlo contribuiría al reconocimiento de la ley de asociaciones.

Los obispos consideran la inclusión de igual embargo á los sacerdotes extranjeros, constituye un insulto al patriotismo de los primeros.

Amiette no tomará la iniciativa en reasumir las negociaciones, las cuales de consiguiente terminaronse hasta segunda orden.

INGLATERRA

En el parlamento

Londres, 22.—La cámara de los Comunes por 273 votos contra 34 adoptó en segunda lectura el proyecto de ley legalizando el casamiento con la hermana de la definitiva esposa. Es la décima octava vez que el proyecto pasa en segunda lectura; pero se cree que esta vez llegará á ser ley.

Londres, 22.—El lunes se presentará á la Cámara de los Comunes el presupuesto de la guerra que asciende á 27.770,000 libras esterlinas, ó sean, dos millones menos que el presupuesto anterior.

ALEMANIA

Aniversario

Bremen, 22.—El miércoles fué el centenario de la fundación de la empresa Norddeutscher Lloyd; colocóse la piedra fundamental del edificio de administración. Hubo banquete, al que asistió el príncipe Federico Guillermo, en representación del Kaiser.

La guerra

ENTRE

Honduras y Nicaragua

Puntarenas 22.—No se tienen noticias del teatro de la guerra. Corren rumores de estar se librando importantes batallas.

Emigrados nicaraguenses que están bien enterados de todos los acontecimientos, creen firmemente en la caída de Zelaya. Asegúrase que de Panamá partió antier para Corinto un buque de guerra americano.

Confírmase incidente diplomático ocurrido entre el ministro Americano, señor Merry, y Zelaya. Asegúrase, además, que la situación política de Zelaya empeórase por momentos.

Puntarenas, 22.—Por cartas recibidas en el último vapor de Guatemala se sabe en ésta que Estrada Cabrera ha ofrecido á Bonilla toda clase de apoyo. Estrada Cabrera es enemigo personal de Zelaya.

Parece que varios generales guatemaltecos han salido para Honduras para ponerse á las órdenes de Bonilla.

Puntarenas, 22.—Comunican del Salvador por carta que se recibió antier:

Han salido para Honduras el general Pinel y coronel Durán y varios oficiales.

También salió una expedición de emigrados que ya habrá invadido el territorio nicaraguense. Estas emigrados van á las órdenes del general Barahona. Se embarcaron en el vapor nacional "Empeyer".

Se nota en la capital un gran movimiento de tropas. Figueroa, se dice, alista seis mil quinientos soldados para aumentar el ejército hondureño.

Limón 22.—Comunican de Bluefields: No se tienen noticias del interior. En ésta se encuentra la fragata de guerra "Marieta".

La presencia de esta embarcación, en las actuales circunstancias, ha dado mucho que comentar.

El capitán de la "Marieta" confiere con el cónsul de los Estados Unidos.

Dícese que viene á resguardar intereses de norteamericanos.

Pueblo deseoso de noticias del campo de operaciones.

La toma de San Bernardo

La toma de San Bernardo por fuerzas nicaraguenses, fuera de que no es cosa segura, tendría muy poca importancia. Véanse, si no, los siguientes datos:

San Bernardo pertenece al municipio de Namasigüe, del distrito de Choluteca.

Namasigüe, pueblo, es el asiento municipal.

Aldeas: El Potrero, San Bernardo y Los Rincones.

Caseríos: Las Pilas, Las Pitas, Cofradía, Los Prados, El Salto, Horcaburra, La Mora, El Obraje y El Corozo.

Población que suman todos los lugares antes dichos: mil doscientos habitantes.

Extensión territorial de los mismos: De Norte á Sur, 25 kilómetros. De Este á Oeste, 13.

Limitan, al Norte con jurisdicción de Choluteca y Juguare; al Sur, con la de El Triunfo; al Este con la de El Corpus; y al Oeste con Manglares.

El litigio entre Honduras y Nicaragua

Exponemos hoy á nuestros lectores los motivos que por la prensa y el telégrafo han llegado á nuestro conocimiento sobre el conflicto armado entre Nicaragua y Honduras. En nuestra próxima edición daremos una exposición exacta de la situación actual de Centro América, la opinión de los estadistas de aquí y de allá sobre el resultado final que ellos preven de aquella campaña.

Los datos que estamos recibiendo son los más ilustrados que pueda obtenerse acerca de aquella grave emergencia, q' abre una nueva era para estos países, porque se derrumbará quizá algo de lo existente y surgirán elementos nuevos.

Aprestos bélicos en Honduras 12 mil hombres en la frontera

Tegucigalpa, febrero, 5.—"El Nuevo País", en su editorial de ayer, da cuenta á la república, de la concentración de doce mil hombres del ejército sobre la frontera hondureño-nicaraguense, con motivo de las emergencias entre este gobierno y el de Zelaya, manifestando que el resto de las tropas está listo para reunirse con ellas. Este movimiento militar, el más grande que aquí se ha hecho por su utilidad y fuerza, tiene la peculiaridad de haberse efectuado con el más absoluto silencio, sin músicas militares, obedeciendo á un nuevo plan de organización.

A propósito del desarme

Actitud de Nicaragua

En telegrama de fecha 2 del presente, el ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua, don José Dolores Gámez, contestando al que le dirigiera el ministro de Relaciones Exteriores del Salvador, trascribiéndole la excitativa para el desarme, por acuerdo del Tribunal de Arbitros, dicele:

"En contestación, tengo la pena de manifestar á V. E. que han sobrevenido incidentes demasiado graves con el gobierno de Honduras que hace imposible por hoy, de parte de Nicaragua, toda inteligencia directa y por cancelaría. El ministro de Nicaragua ante ese gobierno, á quien tengo informado por cable, dará á V. E. noticia exacta de todo lo ocurrido con el go-

bierno de Honduras, lo mismo que de la situación excepcional en que se nos ha colocado".

El Presidente de Costa Rica y el Tribunal Arbitral

Puntarenas, febrero 4.—Recibido el 5).—A Tribunal de Arbitraje.—Me he impuesto con vivo gusto del atento telegrama de Uds., fecha de ayer. La reunión de un Tribunal Arbitral Centroamericano para conocer del conflicto entre dos de nuestras hermanas repúblicas en un acontecimiento de la mayor trascendencia, no sólo porque establece el principio de arbitraje para nuestras dificultades internacionales, sino porque también ellas se juzgan y deciden en familia. Ojalá que este paso redunde en beneficio de la tranquilidad de Centro América, y que podamos seguir dando al mundo ejemplo de tanta cordura. Felicito á Uds. muy cordialmente y deseo el mayor acierto en sus decisiones.—De Uda Atto. y S. S.—Cleto González Víquez.

El Presidente Roosevelt propone la mediación de cinco naciones

México, febrero 7.—A Excmo. Sr. ministro de Relaciones Exteriores, San Salvador.

El señor Presidente Roosevelt replica al señor Presidente Díaz se dirige á Guatemala, Salvador y Costa Rica, para que, en unión de Estados Unidos y México, pidan á los sres. Presidentes de Honduras y Nicaragua, cesen preparativos bélicos y arreglen diferencias conforme al tratado de Corinto.

Sírvase V. E. contestarme inmediatamente si está dispuesto á hacerlo el señor Presidente del Salvador.—Ignacio Marichal.

De San Salvador, febrero 8.—A Excelentísimo señor ministro de Relaciones Exteriores, México.

Tengo la honra de manifestar á V. E., en contestación á su cablegrama de ayer, que mi gobierno ha ofrecido ya su mediación amistosa á los de Nicaragua y Honduras, con el objeto de obtener el desarme de ambos ejércitos, y por tanto acepta con gusto la mediación colectiva propuesta por el señor Presidente Roosevelt, para conseguir el arreglo de la diferencia por medios pacíficos; pero no de conformidad con el pacto de Corinto, porque el gobierno de Honduras ha declarado roto dicho pacto, por haberse negado el de Nicaragua á cumplir una de sus cláusulas esenciales.—De V. E. atento servidor.—M. Delgado.

SUSPENDIDOS

No recibirán desde hoy El NOTICIERO las personas á quienes se les ha pasado memorándums por el primer trimestre del año y no han cubierto el valor.—LA EMPRESA—3 v. febr. 23.

Semana Internacional

SUMARIO.—La lucha religiosa en Francia.—El triunfo de Briand.—Impotencia de los socialistas.—La apertura del Reichstag.—El discurso del Trono.—Falta de noticias.—El conflicto entre americana.—Su origen.—¿Cuántas guerras hay en Centro América?—Espectáculo edificante.

Pasó ya la crisis religiosa en Francia y se ha encontrado una fórmula que evite el que allí, por orden del Vaticano, se suprima el culto público católico; pues con el arriando de las iglesias, la autoridad no interviene dentro de aquellos recintos, siempre que á actos del culto se destinen.

La lucha entre la República, como se ha llamado, y el clericalismo, al que se le ha tratado de someter para las reuniones del culto á la policía, ha sido sonada en todo el mundo, y juzgada con muy diverso criterio.

En Europa existen y se explican esas luchas. Es patrimonio de ella y uno de sus timbres, la tradición; y en esa tradición entran las tradiciones religiosas.

El concepto del Estado laico, queda para las clases superiores, para las clases inteligentes, pero no para aquellas dominadas á su vez por odios ó preocupaciones antireligiosas, ó de secta.

Si la conciencia humana es libre y el sentimiento religioso es venerando, es un atentado de lesa conciencia que el Estado, cuya misión no es religiosa, ni antireligiosa, se mezcle en las manifestaciones del culto.

Los socialistas de la Cámara francesa, quienes por su escuela y su partido deben abrigar ideas humanitarias, las de la justicia y las de la equidad, las de igualdad de todo hombre y del proletariado, no tuvieron suficiente fuerza de lógica ni suficientes argumentos para contestar á Briand, al increparles que en su campaña contra la Iglesia iban dominados por los sentimientos de una falsa libertad.

Les dijo el ministro que la independencia de la República de la influencia del Vaticano y de las iglesias se hallaba garantida, pero que esa independencia no autorizaba para privar á los católicos de sus derechos de ciudadanos.

Y el triunfo del gabinete fué ruidoso, como lo sabe todo el que se interese por estos asuntos.

Se halla ya reunido el Reichtag alemán. Impera en él alto sentimiento nacionalista. El discurso del Kaiser, según los cortos extractos del cable, fué una oración que habrá hecho eco en Europa y que habrá sido muy comentado. Pero como las noticias del exterior nos llegan trunco y en dosis muy homeopáticas, más hoy que nunca, por razón de lo que está ocurriendo en Nicaragua, sólo por medio de la prensa extranjera podremos formar juicio acerca del alcance de las declaraciones del Kaiser.

Oportunamente, si nos es posible, nos haremos eco de ellas, en obsequio á las personas que les agradan estas noticias referentes á lo que pasa y á lo que se comenta en otras partes.

Esta revista debíamos haberla comenzado dando cuenta de lo que ocurre en Centro América. En otra parte verán los lectores algunos documentos relacionados con el célebre conflicto nicaraguense-hondureño. Es difícil prever, por el momento, lo que pasará con este pleito singular, en que juegan tantas pasiones y tantos rencores.

El conflicto, según "El Diario del Salvador", que hemos tenido ocasión de hojear, se originó así:

El tribunal de arbitraje, fundado en el artículo 11 del malhadado tratado de Corinto, exigió, antes de fallar sobre toda diferencia, el desarme de los dos ejércitos. El gobierno de Nicaragua, según telegrama de su ministro de Relaciones, no se sometió á la intimación, alegando que había recibido nuevas injurias del de Honduras.

En vista de ello, el representante por Honduras á la conferencia, alegó quebrantamiento del tratado en virtud del cual se hallaban reunidos, en un punto esencial; y se retiró de la conferencia, declarando roto y caduco el convenio.

Más tarde, el Presidente Roosevelt indicó al gobierno mexicano la conveniencia de una mediación pacífica de los dos Estados con los demás de Centro América ajenos al litigio. Esta mediación debe haber fracasado y vino la guerra.

¿Cuáles serán sus resultados? ¿Qué vendrá de todo este pandemium?

Las pasiones políticas se hallan desatadas en la América Central; el militarismo, la intervención de las espadas, se hallan todo su auge y existen una, dos, tres, cuatro ó más guerras.

Nicaragua pelea contra Honduras y debe pelear para dominar en casa todo movimiento revolucionario, guerra internacional y guerra civil; Honduras pelea contra Nicaragua pero como no han de estar dormidos los que llevarán últimamente la guerra civil contra el Presidente Bonilla, véase que Honduras deberá sostener asimismo dos guerras; El Salvador.....Guatemala, en fin, la mar.

¿Serán estos hechos edificantes? ¿Son propios de pueblos civilizados? ¿Qué indica todo ello? La más profunda desorganización y corrupción política.

¿Lástima de pueblos que así pierden su vitalidad?—S. I.

Curación sorprendente

6 inmediata del estreñimiento — Cuidado con el abuso de los purgantes y cántaricos, que afectan de una manera lamentable el estómago y el hígado.



El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para el estreñimiento es portentoso, cura en cualquier caso de estreñimiento de una manera inmediata, suave, agradable y radical en los adultos y en los niños. Evita los malos efectos de los purgantes, tonifica el vientre y proporciona salud al organismo — Precio 75 céntimos.

El remedio del doctor Lobb para la dispepsia, cura toda clase de indigestiones y enfermedades del estómago: las acedías con devolución de alimentos, molestias después de las comidas, abultamiento del estómago, ventosidad, dolores difusos, respiración difícil, los males del corazón ocasionados por falta de digestión, mal sabor, aliento desagradable, pérdida de apetito, debilidad estomacal, lengua sucia, estreñimiento, pérdida de energía etc — Precio 75 céntimos.

El unguento del doctor Lobb para las almorranas, las cura eficazmente, bien sean internas o externas, pruríticas o dolorosas. Suspensión inmediatamente la picazón, sana la inflamación, las grietas, ulceraciones, etc — Precio 75 céntimos de Romero del Dr. Lobb

El jabón cura los barros, la caspa, las irritaciones cutáneas, no tiene igual para afeitarse los caballeros delicados, para refrescar y deleitar a los bebés y para las personas que desean deleitarse al tomar un baño — Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la anemia, corrige radicalmente las manchas y la palidez del rostro, le dejan limpio y sonrosado y produce carnes firmes y líneas artísticas al cuerpo de la mujer raquítica o debilitada por alguna enfermedad — Precio 75 céntimos.

Consulte **H. W. LOBB** al doctor al doctor si se siente enfermo. Su consejo profesional es desinteresado. Pídale el Manual del Dr. Lobb. Gratis. Val oísimo en el hogar. Agentes generales en Costa Rica, señores Hermann & Zaldívar, Farmacia Francesa, San José. De venta en las principales Boticas y Droguerías de la República y en todo el mundo.

LA CONFIANZA
Casa de préstamos en liquidación — Último remate — A la una de la tarde del sábado 2 de marzo en el local de la expresada casa se procederá al remate público de todas las prendas existentes en dicha casa. Después de efectuado este remate quedarán liquidadas todas las operaciones quedando desle y terminado por completo el negocio de esta casa.
San José 17 febrero de 1907—8 v. Agustín Solá

DURANDA
Esto es un compuesto de alquitrán, creosota, arsénico y otros venenos y preservativos se aplica a las maderas de construcción, para evitar que se pudran ó que les entren el comejón ó la carcoma. Un galón de este compuesto cubre una superficie dos veces mayor que un galón de alquitrán y su precio es bastante bajo.
Se haya de venta en la ferretería de MACAYA & C^o esquina diagonal a Robert

EN ESTA
Oficina se compran los siguientes números de EL NOTICIERO: del 25 de julio 3 números y otros 3 del 19, del año 1906

AVISO
Doy en alquiler mi casa de habitación, con muebles ó sin ellos.
Silvina de Villaseñor.—Febrero 14 10 v

BUENA OPORTUNIDAD
Vendo mis flecos de Tres Ríos, café poteros, casis, y un magnífico beneficio para café. En conjunto ó separadamente Barato y en buenas condiciones para el pago Carlos Durán. Febrero 4 al f. s. o.

NOTICIERAS

De Justicia
La Sala de Casación votó antier en la causa que por complicación en un abigeato se le seguía á José María Rodríguez. La sentencia fué absolutatoria.
—La Sala la también votó en el juicio establecido por Manuel Zúñiga y otros contra la comunidad de las Montañas del Patarrá. Se confirmó la sentencia del Juez respectivo y se condenó al pago de las costas personales y procesales á la parte demandada.
—En la Sala 2a no se votó ningún asunto.

Incendio en Poás
El lunes próximo pasado se presentó un incendio en el trapiche de don Ramón María Herrera, en San Pedro de Poás.
El incendio fué de día y se pudo lograr apagarlo á tiempo. No obstante el señor Herrera sufrió algunos perjuicios.

Rumor en Heredia
Nos informa nuestro corresponsal de Heredia:
"Se rumorea en ésta que don José Joaquín García Monge vendrá á hacerse cargo de la dirección del Colegio de San Agustín, en lugar de don Roberto Brenes Mesén, quien será nombrado director del Liceo de Costa Rica. Es muy comentado este rumor, que por informes privados que tengo, parece ser cierto".

Reloj para una Iglesia
En el vecindario de Santiago del Puriscal se levantó una suscripción voluntaria para comprar un reloj que será colocado en una de las torres de la Iglesia de aquella villa. El reloj se mandará pedir al extranjero y lo colocará don Adolfo Sáenz.

Sociales y personales
Para San Pedro del Mojón partió doña Luisa Quirós.
—Delicada de salud se encuentra doña Clementina de Venegas.
—El 25 de marzo contraerá matrimonio don Alonso Pérez con la señorita Liduvina Pinto.
—Para Limón partió el doctor don Emilio Echeverría.
—Don Emilio Ortúño regresó del campo.
—En la semana entrante regresará de Florencia la señorita Ester Bonilla.
—En tratos matrimoniales están una distinguida señorita con un joven médico de esta ciudad.

Programa
de la música que se tocará en el recreo de hoy
1a—Obertura—Alemana de Suppé
2a—Fantasía—"Los Pescadores de Perlas", de G. Bizet.
3a—Gran Final de "Arielle", de Bach
4a—Valse—Capricho de L. Mayeur.

Exámen de esgrima
Antier á la 1 p. m. tuvo lugar en el Cuartel Principal el exámen de esgrime de los oficiales, sargentos y policías de las guarniciones de esta plaza, bajo la dirección del maestro de armas don Paul Bremaud.
Numerosas personas asistieron al acto. El éxito fué completo, tanto

por el porte correcto de los alumnos, como por la limpieza de los golpes.
Resultaron premiadas en el manejo del bastón:
1o Premio. . . Pedro Chaves Víquez
2o " " " Abraham Aquilar
3o " " " Facio Monge

En el manejo del sable:
1o Premio. . . Aquiles Monge
2o " " " Eloy Torres
3o " " " Napoleón Jiménez

El jurado lo formaron el Coronel don Leoncio Romilla, Teniente Coronel don Manuel Ulloa y Teniente Coronel don Andrés Sáenz.
Asistieron además varias oficiales y jefes de esta plaza y de provincias.
Felicitamos al Sr. Bremaud por los resultados obtenidos.

Gratificación
Con cinco colones (₡5-00) se gratificará en la Cervería de Richmond á la persona que nos presente un periódico de esta ciudad (no se recuerda número ni periódico) en el cual se hablaba extensamente de una cervcería y su cervcero.—De esto hace de 2 á 4 años.—San José 21 Fbro. de 1907 h. s. o.

Gran Baratillo
Mucha animación y concurrencia de compradores en el "Bazar de San José", almacén de don J. R. Mata con motivo de la realización á precios sumamente bajos, de artículos de novedad en telas para trajes de señora, casimires, sombreros para señoras y niñas, cortos, tazas, vasos y otros artículos. 3 v.

Ladrones capturados
Hace muy pocas semanas dimos cuenta de un robo audaz y escandaloso ocurrido en Heredia, escandaloso por ser menores de edad los ladrones, pues uno de ellos será de unos diecinueve años y el otro de dieciocho.
El robo se efectuó en casa de doña Regina Solera de Granados.
Se hallaba ausente de la ciudad dicha señora y los precoces ladrones se aprovecharon de la oportunidad, entraron en la casa, rompieron ó abrieron cómodas y armarios, y se llevaron en alhajas y efectivo por valor de unos dos mil quinientos colones.
A un rapazurlo de 7 u ocho años le obligaron, pagándole un colón, á que les sirviera de espía para que les guardara las espaldas.
Desde que se consumó el robo, la policía se puso en campaña, y la de esta capital dió antier con los ladrones, los que se hallan á buen recaudo y han confesado su delito, se llaman José Sandoval y José Campos.
Es digna de todo incommo la actividad q' en este caso ha demostrado la policía de la primera Sección encargada de la persecución de los ladrones.

Una investigación
A última hora se nos informa que habiendo examinado la autoridad los respectivos papeles de las señoras María y Carmen de Darcy, resultó que María está casada civilmente con Darcy, y Carmen por la Iglesia.
¿Cuál de las dos tendrá derecho á llevar el apellido?
Tienen la palabra los letrados.
(Véase la página 1a.)

Criminalidad
Juzgado 1.º del Crimen.—Al reo de lesiones Prudencio Morales Azofofe se le concede un plazo de tres días para que haga las re

presentaciones que le plazcan en vista de los cargos formulados.
—Por corresponder al señor comandante en jefe del ejército, el conocimiento de la sumaria contra Agustín Ballesteros le fué pasada por abuso de autoridad.
—Se declaró la prisión del indiciado de lesiones Higinio Meneses Meneses.
—En la sumaria seguida para averiguar la muerte de Luis Meneses Vega, se dió audiencia al fiscal.
—Se corrieron los traslados de ley con las partes de la causa que por hurto se sigue contra Facundo Rivra Morales.
—Pablo Arias Segura y Rosendo Ureña Aguilar, fueron condenados por el delito de lesiones recíprocas: el primero á nueve meses, veinte días y doce horas; el segundo á seis meses, también confinamiento; y asimismo fué condenado Felix Segura Navarro (a) Barro á cuatro meses de igual pena por lesiones á Teófilo Ureña Aguilar. Todos confinados á San Ramón.

La sumaria que [por violación se le sigue á Casimiro Vargas Marín en perjuicio de Josefa Genoveva Monge se ordenó pasarla al Alcalde instructor para que recibiera declaración jurada á la ofendida

Contencioso
Se decretó enjuiciamiento contra Juan Florentino Quesada por el delito de depósito y fábrica de aguardiente.
El juicio que Alejandro Arguello Góngora sigue por medio de su apoderado don Alberto Gallegos en contra del Fisco en reclamo de tabaco aprehendido indebidamente, se aceptó la tasación de costas presentada por el actor, se declaró concluido el juicio y se archivó.

Personales
—Procedente de Cartago se encuentra en ésta la señorita Oliva Blanco.
—Bastante enferma se encuentra la señorita Palía Salazar.
—Desde hace varios días se encuentra en ésta, procedente del Naranjo, la señorita Hortensia Quesada.

De San Isidro josefino
Por estar en vísperas de matrimonio una de nuestras señoritas del buque josefino que en este pueblo veranean, la obsequiaron sus amigas con un lindo paseo á un punto llamado "Puerto Arturo", donde asistieron lo más selecto de nuestra sociedad josefina. Allí vimos á las estimables matronas doña Rosa de Castro, Felicidad de Meserville, Adelaida de Escalante, Agustina de Bonilla, entre las señoritas, las simpáticas Castro Saborío, Mangel, Lela y María Luisa Iglesias, Adelita Dent, Argentina Gotay y Anita Escalante.
Un bello grupito de pollitas alegraban la concurrencia; entre éstas admiramos á las señoritas Amalia y Claudia Escalante, Rosa Lizano, Graciela y Felicia Castro, Clemencia Iglesias, Conzuelo Quirós y otras que no recordamos, y además otros caballeros; amenizó el paseo una competente orquesta y canto de varias señoritas; el almuerzo no dejó nada que desear.—Corresponsal.

¡OJO!
El suscriptor que en San José deba el recibo de Enero será suspendido, si no lo cubre á su presentación — LA EMPRESA.

Una indicación
Con motivo del editorial que apareció en nuestra edición anterior, lamentándonos de la falta de una estación cablegráfica, he hemos recibido la carta que va en seguida, en la cual se hace la indicación de extender un hilo telegráfico por tierra para comunicarnos con los telégrafos de Panamá y la estación cablegráfica que se halla en esa capital.
Véase lo que dice nuestro comunicante:

Señores Redactores de EL NOTICIERO
Tomando en cuenta que la Compañía del Cable pide doscientos mil pesos por establecer aquí una estación, se me ocurre preguntar: ¿por qué no construye este gobierno una línea telegráfica de Puntarenas á Chiriquí?
La distancia de Puntarenas á Golfo Dulce es de cincuenta leguas, y la de ahí á la frontera de Panamá, es muy corta.
Actualmente existe una buena línea telegráfica de Panamá á David.
Por medio de una convención podría obtenerse que el gobierno de Panamá prolongara su línea hasta la frontera de este país, distancia de pocas leguas.
El costo de la línea que indicamos no pasaría de quinientos pesos por legua, ó sea próximamente cuarenta mil pesos.
Dos serían las ventajas que proporcionaría esta línea:
1a.—Comunicar por telégrafo las poblaciones que hay entre Puntarenas y David.
2o.—Obtener las noticias cablegráficas que llegan á Panamá, por el precio ínfimo que había que pagar por su transmisión por telégrafo al Gobierno de Panamá.
Los periódicos de Panamá pagan á la compañía del cable \$ 300 mensuales por los despachos que allá se reciben cuyo número es tres ó cuatro veces mayor que el de los que aquí llegan.
E. M.

TOROS
gran corrida el domingo 24 en el Circo-Teatro
BANDERILLAS DE FUEGO—
—BANDERILLAS EN SILLA
BANDERILLAS
A PORTA GAYOLA
La suerte de Don Tancredo por un aficionado
Véanse los programas

DE PROVINCIAS
De San Joaquín
Febrero 14.—Parece que varios vecinos de este lugar, presentarán un escrito á la municipalidad, pidiendo una taquilla al lado N. E. de la población. Piensan establecerla á una distancia como de 500 metros.
La mayoría de los vecinos de este lugar desean que la taquilla quede en la carretera nacional.
—Muchas han sido las parejas que se han unido por el lazo matrimonial en estos días.
—Se encuentra entre nosotros la apreciable señorita Tule Portuéguez.
—Sería muy bonito que la filarmonía tocara] retretas los sábados, pues es día á propósito por la concurrencia. ¿Qué les parece, señores músicos?
Corresponsal

GONOSAN
remedio nuevo antgonorreico de positivos y excelentes resultados, reconocido y recetado por las autoridades medicas del mundo entero. De venta en todas las farmacias del país.

AVISOS DEL DIA
EN ARRIENDO
A gente responsable, se ofrece una casa situada en la esquina Suroeste de la calle 4a. y Avenida 1a. ocupada en la actualidad por el señor don Agustín Solá, prestamista y ocupada anteriormente durante diez años por médicos y dentistas. Juan J. Madrid. Febrero 24 3v.

HOTEL MONLUIS
SITUADO FRENTE Á TINOCO
El sólo nombre de MONLUIS es su mejor recomendación.
SE SIRVEN CERNAS.
San José, febrero 2 de 1907.

AVISOS ANTERIORES
SE NECESITA
una casa amueblada. Una familia extranjera desea tomar en alquiler una casa amueblada. Para pormenores dirigirse á la casilla de correos N.º 476. San José, febrero 23. h. s. o.

CASA DE HUESPEDES
Se desea vender una, situada en punto céntrico de esta capital, instalada en un local amplio y decente, con cuartos espaciosos y ventilados y que cuenta con una muy buena clientela. Para precio y condiciones dirigirse á A B en el apartado número 47. San José, 20 de Febrero, 10v.

APARTADO DE CORREOS
N.º 55
J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSÉ C.R.
Centro-América.
Sifilicida y lepricida del doctor F. L. FRAU
Poderoso medicamento para la curación radical de las enfermedades de la sangre por graves que éstas sean en el término de cuarenta días. El enfermo que tiene la suerte de usar este medicamento, se convence de sus maravillosos efectos. Informará el representante don Ramón Vellart Vives. Apartado 170 — San José, C. R. — Fbo. 20

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color a las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelesencia*, combinada con Guaiacol é Hiposulfato de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

Champagne Bouche Fils
Provedores de las Cortes de España.

Bélgica, Italia y Portugal

Unico Agente en Costa Rica,

LUCIANO ROJAS

Apartado 448

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario general que empezará á regir el 15 de Enero de 1907, hasta nuevo aviso.

DIVISIÓN SAN JOSÉ-SANTO DOMINGO

Rumbo Oeste		ESTACIONES	Rumbo Este	
Lea para abajo Diario			Lea para arriba Diario	
LLEGA	SALE		LLEGA	SALE
a. m.	a. m.		p. m.	p. m.
—	8 30	San José	4 30	—
—	—	Sabana	4 23	4 24
8 44	8 45	Las Pavas	4 11	4 12
9 00	9 04	San Antonio	3 45	3 47
9 13	9 14	Ojo de Agua	3 33	3 34
9 19	9 20	Nuestro Amo	3 26	3 27
9 23	9 24	Ciruelas	3 20	3 21
9 42	9 44	Turrúcares	2 55	3 00
9 52	9 53	Cebadilla	1 42	1 43
9 58	10 20	Atenas	2 28	2 35
10 30	10 31	La Balsa	2 14	2 16
10 36	10 37	Les Tornos	2 07	2 08
10 48	10 50	Escobal	1 51	1 52
11 05	11 10	Concepción	1 29	1 34
11 20	11 21	Hacienda Vieja	1 11	1 12
11 30	—	Santo Domingo	—	1 00

DIVISIÓN ESPARTA-PUNTARENAS

Rumbo Oeste		ESTACIONES	Rumbo Este		
Lea para abajo Diario			Lea para arriba Diario		
LLEGA	SALE	LLEGA	SALE	LLEGA	SALE
a. m.	a. m.	p. m.	p. m.	a. m.	a. m.
—	6 30	—	4 30	—	—
7 00	7 30	5 00	5 30	6 40	7 15
8 00	—	6 00	—	—	4 00
		Esparta		8 00	6 00
		Barrauca		6 40	7 15
		Puntarenas		—	6 00

San José, Enero de 1907

R. A. Castro B.,
JEFE DEL TRÁFICO.

J. F. Echeverría,
ADMINISTRADOR GENERAL.

El presente itinerario anula los anteriores

Aviso

Por ausentarme del país, vendo las siguientes fincas: — "La Laguna" en Curridabat "La Pacifica" en San Francisco de Dos Ríos "La Raya" en Desamparados "Cañas" en San Juan de Dios. Ha Parroas "San Luis Sáurez", "Las Mesas" en Aserrí. "Podá", "El Hoyo" y "Las Lámparas" en Alajuela. Parte del precio al contado, el resto con plazos largos al ocho por ciento anual. Por menores en la oficina de don Guido von Schroter, parque Central, los martes y jueves 6 de Febrero 2 m. MARIA VON SCHROTER

Basigó y Alvarado

TIENDA DE ABARROTES
AL POR MAYOR

Especialidad en telas

Por cada vapor

RECIBE MERCADERIAS

BUENA SALUD

El secreto de una Buena Salud depende de que los Intestinos se hallen en Buena Condición. Si sufre Ud. de estreñimiento de vientre, ó de cualquiera de sus horribles consecuencias, recuerde que la única cura segura, y la que más pronto le hará feliz, es la que efectúan las

Dildoritas de Reuter



"LA COMERCIAL"

Gran
Fábrica
de
Fideos
Eléctrica

Uso GENOVA

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Provedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la PREPARACION DE LOS FIDEOS y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República.

Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior.

Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Se compran las CAJAS vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte

San José, 10 de febrero 1 m.

AVISOS ECONÓMICOS

De oportunidad vendo una prensa hidráulica, la mejor que hay en el país. Es muy propia para fabricar ladrillo mateo. Francisco Sabatón Borbón San José, 7 de Febrero 15v.

OTRO NEGOCIO

Además de las cuatro casas que tengo en comisión de vender, del magnífico lote de muebles, buenos, bonita y baratos y de la Tienda de Señoras, muy bien surtida, hoy ofrezco cien manzanas de magníficos terrenos en la carretera de Sta. Clara, á tres colonias la manzana. Pertenores en — La Educación — Librería de M. V. Blanco. — San José, 16 de Febrero 11 v.

EL DRAMA ACIONAL

María del Rosario

de Daniel Ureña, se halla de venta en las librerías de Font y Co. y de Iglesias Haos. á un colón el ejemplar 6 de Febrero 1m alt

Traslado La señora Adelaida Panigua v. de Castro, Obstétrica, se ha trasladado á la Avenida E. de, enseguida de don Manuel Calvo, donde está á la orden de su numerosa clientela — Febrero 23 — 10 v

Potrero Se desea tomar uno en arriendo de 15 á 30 manzanas, que tenga buen pasto en verano. Para informes Arturo Villosa — Febrero 23 — 10 v.

TRASLADO

El taller de carpintería y ebanistería de Mariano Surk se ha trasladado al local frente á la casa de don Juan Bautista Quirós y á la de doña Micaela Mora de Román. En donde ofrece sus servicios convenientes á dicho ramo á su numerosa clientela y al público en general — Febrero 5 — 13 v.

Un joven extranjero con muy buenas recomendaciones, que conoce de teneduría de libros y correspondencia en francés, desea colocarse. Informa EL NOTICIERO. 12 de Fbro 10 v

HIGINIO COTO S., Mecánico del Liceo, se ofrece para componer toda clase de máquinas de escribir, aparatos de precisión, lámparas de todas clases, armas, etc. Para informes y encargos, en la Ferrería de los señores Miguel Macaya y Ca ó por correo apartado 101. Enero 20, 1 m

Se dará una gratificación al que presente una cartera de plata con dinero y un llavín. En esta oficina informarán Febrero 21 10 v.

Clase de concha superior á precio sin competencia. Para informes dirigirse al Casino, en Desamparados, con el que suscribe — Otoni y Mógc Desamparados, 17 de Febrero 10 v

Urgente! Compró, en buen estado, una Máquina de moler café de regular tamaño. Entendarse con Julio Umaña en el Telégrafo. Fbro 14 10.

¿Quiere usted vender una CAJA de hierro? Siendo barata se la compra R. Castro F. Fbro. 12 10v

Tengo encargo de comprar una CASA de regular tamaño que esté en el centro de esta ciudad. R. Castro F. San José 12 de Febrero 10 v

Casa de huéspedes cuartos grandes, bien ventilados Precios módicos Cocina excelente Se habla inglés, francés y español. Ernestina v. de Bourcy. Cartago, 12 de Febrero 10 v

BARATA. Se vende una casa recién construida en la calle que conduce á la plaza del ganado. — Para informes en el — Siglo Nuevo — con Manuel Segura. — Enero 31 de 1906. 20 v.

Se alquila á precio módico por tiempo corto ó largo, un terreno con agua dentro, como de tres cuartos de manzana de terreno sobresaliente para huerta ó jardín y también para secas de cueros por estar colindante por el Oeste con el Rastro Nuevo, da frente por el Norte con la calle de las casas de Corrección, hoy nuevo Liceo, formando esquina con la calle que conduce al río María Aguilar. Informará Francisco Peralta. 22 de Febrero 10 v.

Tip. EL NOTICIERO